



# 三原中だより

令和3年度 第9号  
発行 令和4年 1月17日  
八丈町立三原中学校



## 『 それぞれの道 』

校長 大澤 道明

新年、明けましておめでとうございます。寅年の本年3学期も、あらためて三原中学校の教育活動へのご理解とご協力をよろしくお願いいたします。虎の目のように眼光鋭く、目標に向かって進んで行けるように、生徒と教職員が方向性を見据えながら頑張ってまいります。

さて、全国でオミクロン株を含む新型コロナウイルス感染者が増加してきました。八丈島でも感染者の発表がありました。全国的に重傷者は少ないものの、オミクロン株の感染力が非常に強い一挙に増加したのだと言われています。10歳未満の感染者増加傾向が心配ですが、これまでと同様に3密を避け、手洗い・消毒、うがい、マスクなどの感染予防の継続こそ大切だと思います。ご家庭と学校が協力し合いながら感染防止に努めてまいりましょう。

年末年始には多くのスポーツイベントが開催されました。全国大会や関東大学箱根駅伝、そして北京オリンピックの代表選考などと数多いですが、その中で私の記憶に残ったのは箱根駅伝のシード校争いとサッカーでの関東一高のコロナ感染による準決勝戦辞退でした。大きな目標を胸に死に物狂いで努力をしてきた選手たち。10区で逆転されたT大学、辞退した関東一高の選手たちの心の内は計り知れませんがこれもまた勝負。これも自分の“道”だと考え、立ち上がって新たな歩みを始めてほしいと思います。道は目標を掲げるだけ開けると思っています。2学期の終業式で生徒に伝えた言葉を載せました。生徒の皆さんは、もう一度ヒントにしてください。

自分には自分に与えられた道がある。天与の尊い道がある。

どんな道かは知らないが、他の人には歩めない。自分だけしか歩めない、二度と歩めぬかけがえのないこの道。広いときもある。狭いときもある。

のほりもあれば、くだりもある。坦々としたときもあれば、

かきわけかきわけ汗するときもある。

この道が果たしてよいのか悪いのか、思案にあまるときもあろう。

なぐさめを求めたくなるときもあろう。しかし、所詮はこの道しかないのではないか。

あきらめろと言うのではない。いま立っているこの道、いま歩んでいるこの道、とにかくこの道を休まず歩むことである。自分だけしか歩めない大事な道ではないか。

自分だけに与えられているかけがえのないこの道ではないか。

他人の道に心を奪われ、思案にくれて立ちすくんでいても、道は少しもひらけない。

道をひらくためには、まず歩まねばならぬ。心を定め、懸命に歩まねばならぬ。

それがたとえ遠い道のように思えても、休まず歩む姿からは必ず新たな道がひらけてくる。

深い喜びも生まれてくる。 <著；松下幸之助（日本の実業家、発明家、パナソニック創業者）>



成功者の言葉にはなぜか説得力があります。“求めれば必ず道あり”を忘れず、生活しましょう。

〈三原中学校の教育目標〉

人間尊重の精神を基調とし、豊かな社会の形成に貢献できる人間を育成する。

○やさしい人

○たくましい人

○よく学ぶ人

〈校訓〉

『紳士たれ・淑女たれ』

【新しくなりました】三原中学校ホームページ <http://www.hachijomachi-tky.ed.jp/mihara-jhs/>



## 修学旅行

12月9日(木)から13日(月)の4泊5日で、3年生は修学旅行に行っていました。今回の修学旅行は、新型コロナウイルス感染のリスクを避けて行き先を東北地方にし、平泉(世界遺産)の見学、陸前高田での震災学習、安比高原でのスキー体験(当日は雪不足で夏油高原に変更)などを主な目的にして、昨年度から準備を進めてきました。



本来4月の実施予定がコロナ禍で12月に延期になり、満を持して出発のはずが、いざ、ふたを開けてみれば、東京へ向かう飛行機が1時間30分遅れたために、平泉の見学ができなくなるなど、初日から悪天候



による度重なるアクシデントに見舞われた修学旅行ではありました。けれども、その都度対策を講じて不運を乗り越え、『災い転じて福となす』とまでは言いませんが、「何かあってもあきらめずに最善を尽くせば何とかかなる」ことが実感できた旅になったのではないのでしょうか。苦勞した分、みんなで知恵を絞ったり、周りの人の協力や支えに思いを巡らせたり、普段できない体験を通してクラスの絆を深め、忘れえぬ旅になったと思います。いろんなことを共有できた気持ちですが、卒業までにさらに膨らんでいくことを期待しています。 【3学年主任】



## 高齢者疑似体験

11月30日(火)に、2年生の福祉学習の一環として高齢者疑似体験を行いました。講師として、八丈町社会福祉協議会の方に来ていただきました。

生徒たちは、80歳の方を想定した装備にするために、膝にはサポーター、目にはゴーグル、指には幾重にも手袋を装着。その後で与えられた課題をこなしていくのですが、現在の自分たちの感覚とは大分違っていることが実感できたようです。



2人1組で行いましたが、先に体験を終えた生徒は、どの場面で助けや声掛けが必要なのかがわかったらしく、的確なアドバイスができたようです。今回の経験をぜひ今後の生活にも生かしてほしいと思います。



【担当】

## おさかな教室



12月6日(月)の5・6時間目に、2年生のおさかな教室を行いました。今回のメニューは「ムロ節ご飯、すり身汁、焼き魚」です。八丈島産の新鮮なムロアジをさばくところから始めました。

生徒たちは当日の昼休みに早めに来て、自分たちで役割や手順の確認を行っていました。実習中も、1回目の調理実習と比べると、時間を意識して協力し合うことができました。「やればできる!」と、改めて実感しました。

ご家庭では、「うちの子にやらせるのは少し不安…」という気持ちがあるかもしれませんが、ぜひいろいろな家事を体験させて、自信をもたせてほしいと思います。

【家庭科】

## 小学生部活動体験



12月16日(木)・17日(金)に、三原小学校5年生・6年生が、中学生と一緒に部活動を行いました。体験前に、各部の部長から、「部活動では先輩後輩の関係性や社会性を学ぶことができる。」、「自分の部活動ではこんなことを頑張っている。」、「部活動は

和気あいあいとした雰囲気楽しい。」などの話がありました。その言葉を聞いて、小学生たちは目を輝かせて部活動体験に臨んでいました。小学校在籍中に関わりのあった後輩たちに、中学生として、一生懸命部活動に取り組む姿を間近で見せることができ、一緒に活動できたことは、小学生にとっても中学生にとっても良い時間になったと思います。

【部活動担当】

## 情報モラル教育



12月20日(月)に情報モラル教育「著作権とSNSの利用を考えよう」を行いました。前半は、違法サイトなどから軽い気持ちで映像や音楽をダウンロード(DL)することで罪に問われる可能性があること、ミュージシャンや映画監督等の製作

者が、安易にDLされることで、権利や著作権の侵害に苦しんでいることを、インタビュー動画を観て学びました。

後半はSNSの利用について学び、スマホやタブレットPCで簡単に情報伝達ができる現代と、伝達に時間を要し、限られた人しか利用できなかった江戸時代とで、メールやSNSの利用時、意識にどんな違いがあるのかを話し合いました。

生まれた時からスマホがあり、便利な社会で暮らす生徒たちですが、その便利な生活の裏にある負の側面、気付かないうちに犯罪に巻き込まれてしまう可能性を学んでいました。

【担当】

## 新春大会



1月11日(火)に、新春大会を行いました。結果は、予想していた通り、2年生の圧勝でした。練習の時から、気合いの入り方が違っていました。1・2・3位独占は見事です。おめでとうございます。

他学年がダメかというとはそうではなく、それぞれ努力はしていたのですが、勝負となると2年生に遠く及ばなかったということです。

来年はどうなるか楽しみです。2年生は更に成長するでしょうね。歌の意味までわかって勝負できたら最高です。1年生はリベンジですね。努力するしかありません。3年生の皆さん、中学校で覚えた百人一首は古典の基礎になります。古典への興味をこの百人一首から始めてください。三原中学校の生徒の知的好奇心の高さは、私の誇りです。

【国語科】

### 〈2月の主な行事予定〉

日	月	火	水	木	金	土
1月30日	31日 朝礼 3年補習	2月1日 専門委員会 都立高推薦発表	2日 <span style="border: 1px solid black; padding: 2px;">SC</span> 職員会議 社協学習教室	3日 3年補習	4日 都立高一次出願 学校評議員会	5日 土曜授業
6日	7日 朝礼・安全指導 新入生保護者説明会	8日 <span style="border: 1px solid black; padding: 2px;">SC</span> 3年補習	9日 職員会議 社協学習教室	10日 3年補習	11日 建国記念の日	12日
13日	14日 <span style="border: 1px solid black; padding: 2px;">SC</span> 朝礼 新入生体験入学 新入生説明会	15日 避難訓練 定期考査前補習	16日 研修会 社協学習教室	17日 定期考査前補習	18日 定期考査前補習	19日 P連作品展
20日 P連作品展 英語検定二次	21日 都立一次入試 定期考査前補習	22日 <span style="border: 1px solid black; padding: 2px;">SC</span> 学年末考査 職員会議	23日 天皇誕生日	24日 学年末考査	25日 学年末考査	26日
27日	28日 <span style="border: 1px solid black; padding: 2px;">SC</span> 朝礼	3月1日 専門委員会 都立高一次発表	2日 職員会議 社協学習教室	3日 避難訓練	4日 学習発表会準備	5日

\* SC : スクールカウンセラーの勤務日

お子様の様子が気になるときはいつでも学校へご相談ください。(学校7-0057)

〈学校以外の相談窓口〉

☆八丈町教育相談室(2-0591)

☆東京都いじめ相談ホットライン(03-5331-8288)

☆東京都教育相談センター(03-3360-8008)

☆東京都児童相談センター(03-3202-4152)